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近日，国内饮料品牌元气森林发
布了致歉声明，声明中称在乳茶产品
的宣传中，没有说明“0蔗糖”与“0糖”
的区别，容易引发误解。而这一致歉
声明也引发人们对“0糖”“无糖”饮料
的关注，生活中很多人对这类无糖无
卡的饮料情有独钟，感觉在解馋享受
快乐的同时又能保持身材。那么这
种“0糖”饮料真的不含糖吗？长期饮
用又是否健康？城市晚报全媒体记
者采访了解相关情况。

踏查：
这款标注“0蔗糖”的饮料仍
在售卖

13日上午，记者来到长春市前
进大街一家大型超市查看关于“0
糖”饮料销售情况。其中元气森林
这款标注为“0蔗糖，低脂肪”的乳
茶仍在售卖，产品包装上说明，本
品甜来自乳糖、结晶果糖和0卡代
糖等。营养成分表中每100毫升含
有能量166千焦。产品标注生产日
期为2020年12月31日。

据了解，该品牌致歉是因为没
有说明“0蔗糖”与“0糖”的区别，因
为0蔗糖仅仅是不添加蔗糖，但不
等于无糖，容易给消费者带来误
解。对此该品牌也表明近期对乳
茶产品做了修正升级，即从2月4日
起生产的大部分乳茶和3月18日起
生产的全部乳茶，包装从原来的“0
蔗糖 低脂肪”改为“低糖 低脂肪”。

记者在现场看到，这种标注为
“0糖”“0卡”饮料根据品牌不同、口
味不同分为10多种，包含碳酸饮料、
苏打水、气泡水等。其中元气森林
一款气泡水则是更是标出了“0糖 0
脂 0卡”，营养成分中显示每100毫
升，含有的能量、蛋白质、脂肪、糖、
钠均显示为0，而碳水化合物为3.8
克。在配料表上，显示则由水、赤藓
糖醇、柠檬酸、三氯蔗糖等组成。

记者现场也对一瓶无糖可乐和
一瓶正常可乐进行了详细对比。

配料中，无糖可乐显示是由水、阿
斯巴甜、焦糖色、安赛蜜等食品添
加剂组成，而正常可乐是由水、果
葡糖浆、白砂糖、咖啡因等添加剂
组成。二者在配料中的区别主要
是，无糖可乐没有果葡糖浆、白砂
糖，但是比正常可乐多了阿斯巴
甜，安赛蜜。营养成分中，无糖可
乐显示每100毫升含有的能量、脂
肪、糖均为0，而正常可乐显示每
100毫升含有能量180千焦，脂肪0
克，糖为10.6克。

市民：
喝“0糖”算是求个心理安慰

顾客赵女士说，自己平时喜欢
喝饮料，但又怕自己变胖，同时又
担心饮料喝多了得糖尿病，所以为
了两者都满足，就选择了一些标注

“0糖”的饮料购买。其实她不知道
标注“0糖”的饮料到底含不含糖，
也不清楚喝了之后真的能否不变
胖，但购买之后算是给自己个心里
安慰。

市民吕先生也说，他也喝过无
糖的饮料，但是感觉无糖的口感不
如正常饮料，如可乐，他喝完无糖
的后，总感觉有一点苦。他平时就
喜欢喝饮料，但也得对健康重视起
来，对此他给自己订的计划是平均
一周喝一次饮料。

专家：
无糖饮料含有热量
建议糖尿病人不要喝

那么这种标注着“0糖”、“无糖”
的饮料，真的不含糖吗？记者了解
到，根据《食品安全国家标准：预包装
食品营养标签通则》，脂肪和糖每100
毫升含量低于或等于0.5克，即可标
注“零脂”“零糖”，每100毫升饮料能
量低于或等于17千焦（4卡）即可标注

“零卡”。所以即便是标注着“零糖”
饮料，也并不等同于完全不含糖，只
是含量未超过国标规定的量。

吉林省人民医院糖尿病诊治中
心副主任李可心说，即使一些无糖饮
料不添加任何蔗糖等糖分，但为了使
饮料有甜味，会添加一些甜味剂来替
代，而有些甜味剂中也是带有热卡
的。所以他认为一些无糖饮料中多
多少少还是含有热量的，有热量就会
影响到人的血糖，所以即使是无糖饮
料，也建议糖尿病人从健康角度不要
饮用。

李可心说，大家对标注的“0糖、0
卡”的饮料应有正确认识，正常人对于
这种饮料也不能肆无忌惮地摄入，长
时间喝也会对身体带来一定影响。说
白了，最好的饮品还是建议喝白开水、
纯净水。/城市晚报全媒体记者吕闯
实习生张铭轩单欣报道摄

新闻回放：3月22日，位于长春
市南湖大路和东岭南街交会处附
近的东岭南街早市突然停业整改，
这让经常来早市购物的市民措手
不及。市民们在感到惋惜的同时，
希望东岭南街早市能按照政府的
要求快些整改，快些开门，继续以
前的繁荣，为市民提供更多的购物
便利。

“14号，东岭南街早市可能会
继续开市，附近的老百姓又不会因
为买菜而发愁了！”13日，长春市南
关区东岭南街附近的居民李先生
兴奋地表示。

事实真如李先生所说的那样，
东岭南街早市会在停业整改20多
天后重新开市吗？

13日上午 11时许，城市晚报
全媒体记者来到了位于长春市南
湖大路和东岭南街交会处附近的
东岭南街早市，早市的北门仍封闭
着，但西侧的门却开着。很多商户
从西门进入早市内，聚在一起谈论
着早市开市的有关话题。

记者注意到，原本是沙石地面
的早市已经变成了水泥地面，一些
门市房已然换成了崭新的、统一的
牌匾，室外的摊床整齐在摆在早市
地面上，商户们聚集在一起，目光
聚焦在早市内10多名前来检查验

收的相关部门的工作人员身上。
“早市已经停业整改多长时间

了，有没有开市的最新消息？”记者
问一名鲍姓的商户。

“现在还不知道呢，都说14号
要开市，但现在还没有确定！”鲍先
生说。

“这段时间，我们也去过别的
早市，但那边的早市不允许我们
卖菜，要我们交纳至少 3 个月的
摊床费用，这里说不上什么时候
就开市了，我们也不敢交啊，只能
在这里天天等待开市的消息！”该
商户表示。

13日一早，长春市南关区相关

部门10余名工作人员来到东岭南
街早市，对早市的整改结果进行检
查验收。很多商户得知消息后都
来了，感觉早市马上就要开市了。
但验收的结果令商户们很失望，

“他们说，东岭南街早市整改不彻
底，还有几个方面需要完善，因此，
早市暂时仍不能开市。”

“现在早市未通过检查验收，
还需要进一步整改，什么时候开市
又是一个问题，我们真希望早市能
快一点儿开市！”商户和附近居民
表达了同样的想法。

/城市晚报全媒体记者 陆续 实
习生 潘萍 石晓慧 报道 陆续 摄

近日，国内一饮料品牌发布致歉声明引发人们对健康饮料的关注

市民喝“0糖”求个心理安慰

《长春东岭南街早市因存在隐患停业整改 最快半个月改造升级完毕》续

整改未通过验收 东岭南街早市继续停业

日前，长春市人力资源和
社会保障局、长春市财政局、
国家税务总局长春市税务局、
长春市医疗保障局、长春市社
会保险事业管理局等五部门
联合下发了《关于延续实施阶
段性降低工伤保险费率政策
的通知》（长人社联﹝2021﹞9
号），自2021年5月1日起，延
续实行长春市工伤保险费率
以现行应缴费率为基础下调
50%的政策，期限至2022年4
月30日，此项政策将为2.98万
户参保企业减负约2.2亿元。

2020年，长春市人社局
通过“免、减、缓、降”工伤保险
减负政策，纾解企业困难，支
持稳定和扩大就业，为推动全

市经济社会健康发展发挥了
重要作用。而在2020年底，
工伤保险保险费减免政策已
到期，从今年1月1日起按规定
恢复正常费率征收。但考虑
到疫情风险仍然存在，部分企
业压力可能较大，长春市人社
局按照国家和省统一部署，阶
段性降低工伤保险费率政策
在今年4月底到期后，再延长1
年至2022年4月30日，这是长
春市人社局落实惠企援企政
策、优化营商环境、支持企业
发展的又一项具体举措。至
此，从2018年开始长春市阶
段性降低工伤保险费率政策
已实现“四连降”。/城市晚报
全媒体记者刘佳雪报道

将为2.98万户参保企业减负约2.2亿元

长春市再延续一年
阶段性降低工伤保险费率政策

近日有网友反映，在早
晚高峰期间，在走过长春市
卫星广场轨道交通3号线转1
号线的换乘通道时，需要通
过一台安检机器，由于机器
只有一台，导致早晚高峰期
间大量乘客停滞在机器前。
第一趟下站的乘客还没完全
通过，第二趟下站的乘客也
到了，造成不必要的拥堵。
对此13日城市晚报全媒体记
者前往现场踏查。

当日早上7点多，记者来
到轨道交通卫星广场换乘通
道，由于是早高峰期间，人流
量较大，此时人们正在排队
通过安检，现场只有一台安
检设备。在正常的安检通道
旁边，还有一条被隔开的无
包安检通道，没有携带背包
的乘客可以直接从无包安检
通道快速通过，并且旁边还
有工作人员进行指引，保证

乘客不在通道内堆积。
记者在换乘通道进行了

计时，一趟乘客几十人要全
部从换乘通道完成安检大概
需要3分钟的时间，虽然人流
量大，但通过安检的速度还
可以。就此记者也现场询问
了几名乘客，有乘客表示通
行时间没怎么受影响，也有
乘客表示由于人流量大，多
少还是有些拥堵，最好能再
有一台安检机器，可以给乘
客更加节省些时间。

对于此事，记者将相关
情况向长春轨道交通客服热
线进行反映，工作人员表示，
由于安检公司不属于轨道交
通集团，所以暂时无法进行
安检设备的增设，不过仍会
就该问题向上级领导反映，
对此进行沟通协调。

/城市晚报全媒体记者
吕闯 实习生 张铭轩 报道 摄

有网友反映长春轨道交通3号线与1号线换乘通
道处只有一台安检机器，造成早晚高峰拥堵

工作人员表示
会将该问题向上级领导反映

为了提升重点商圈市容
环境，朝阳区对重庆、桂林、红
旗等商圈的橱窗广告开展专
项整治，打造整洁街路环境。

整治行动明确橱窗广告
整治标准，执法人员逐街逐户
进行宣传，要求商家自行清理
窗体字和张贴画，共下发整改
通知单3000余份；公布监督
举报电话，发动附近居民、商
户进行监督；对不积极、不配
合、不行动的商户，按照“门前
三包”责任制规定实施处罚。
执法人员逐街逐户进行检查，

对未自行清理的橱窗广告督
促商户尽快清理。对清理不
到位的，执法人员利用热风
枪、铲刀、喷壶、抹布等工具协
助清理，达到窗明几净。截止
目前，朝阳区累计清除窗体字
和张贴画630余处。同时，朝
阳区还加强网格化管理，执法
人员包片、包路段、包商户，持
续跟踪，防止问题反弹；对新
开业商户提前告知，明确管理
标准，降低管理难度。

/城市晚报全媒体记者
刘佳雪 报道

整治重点商圈橱窗广告
长春朝阳区打造整洁街景


